

Romainville, le 29 janvier 2024

Vent de révolte chez les exploités agricoles !

Nous constatons, depuis des années, une **concentration des surfaces agricoles** entre les mains d'un groupe de plus en plus restreint d'exploitants, voire même de groupes financiers multinationaux. Sur le terrain, **l'agriculture traditionnelle française et son modèle familial sont en voie d'extinction**. Faute de revenus suffisants et d'appui de l'Etat à une bifurcation écologique nécessaire, ce monde paysan se meurt à petit feu, loin des caméras. Il entraîne avec lui une perte alarmante de biodiversité dans nos campagnes.

Notre députée Aurélie Trouvé, de par son travail à AgroParisTech et avec les députés insoumis de terrain, fait partie de ces élu.e.s qui connaissent l'importance du modèle agricole français et les problématiques contradictoires qui le traversent. Engagée pour une agriculture plus vertueuse et rémunératrice, elle était partie à l'automne dernier à l'écoute des paysannes et paysans lors de l'AgriTour de la France insoumise. Elle sait aussi l'importance que prend l'alimentation, son prix et sa qualité, dans notre capacité de citadins à vivre dignement.

Le panier alimentaire en banlieue est lié aux revenus de l'agriculteur ou de l'éleveur. Mais ce lien s'opère par l'intermédiaire de distributeurs peu scrupuleux qui exploitent les producteurs en **accaparant une part toujours plus grande de la valeur produite via des marges qui explosent**. Ces intermédiaires volent aussi, par ce même intermédiaire, les consommateurs finaux qui voient leur pouvoir de vivre se réduire à mesure que les marges augmentent.

Ajoutons à cela la **concurrence déloyale organisée par l'intermédiaire de traités de « libre-échange »** qui favorisent une compétition débridée à travers le monde dans une course au moins-disant social, sanitaire et écologique. Cela ne profite à personne. Ni au monde paysan, ni aux travailleurs et travailleuses agricoles des grandes exploitations, ni aux consommateurs et consommatrices qui achètent les produits finaux. Les seuls bénéficiaires sont les grands patrons des exploitations financiarisées ainsi que leurs amis de la FNSEA et des Jeunes Agriculteurs. Ces promoteurs d'un modèle agro-chimique multinationalisé détruisent notre planète, notre santé et nos campagnes. **En Europe, 20 % des plus grandes exploitations concentrent 81 % des aides de la Politique agricole commune (PAC)**. C'est ce scandale qui précipite le modèle agricole français familial vers une mort certaine.

Pour contrer la tendance à la globalisation du monde agricole, pour retrouver une production saine, respectueuse des humains et du vivant dans son ensemble, les propositions de la France Insoumise sont simples et de bon sens :

- **Moratoire européen sur les traités de libre-échange** ;
- **Prix planchers rémunérateurs à la production** ;
- Accompagnement technique et financier, par l'Etat, au changement des pratiques agricoles ;
- **Activation de la clause de sauvegarde sanitaire et environnementale** pour bannir les aliments importés qui ne respectent pas nos normes sanitaires ;
- Flétrage des aides de la Politique agricole commune (PAC) vers des exploitations à taille humaine et aux conditions de culture et d'élevage intégrées au cycle du vivant.

La France insoumise de Romainville soutient les paysans et paysannes engagés dans une lutte pour une vie digne, juste et libérée des exploitations capitalistiques qui accablent les fermes françaises.

COMMUNIQUÉ
GROUPÉ D'ACTION FRANCE INSOUMISE DE ROMAINVILLE